

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Luego de que la Corte Suprema pusiera fin a la ofensiva de Tianqi Lithium Corporation en contra de la asociación entre Codelco y SQM para explotar litio en el salar de Atacama hasta 2060, el martes el directorio de la firma china informó su intención de vender un paquete de acciones de la serie A de SQM.

Tianqi, que hoy es dueña del 22% de los títulos de SQM, señaló que la venta "contribuirá a revitalizar aún más los activos existentes de la compañía, aumentar la flexibilidad de su estructura de activos y a mejorar la liquidez general de los mismos, así como la eficiencia en el uso de los fondos, lo que brindará mayor margen para las operaciones, el desarrollo y la asignación de recursos posteriores de la compañía. Esto repercutió positivamente en la posición financiera y la solidez de sus operaciones".

La intención, indicaron, es "enajenar hasta 3.565.970 acciones de la serie A de SQM en un momento oportuno, que representen no más del 1,25% del total de acciones de SQM". Junto con esta venta, Tianqi manifestó su intención de vender un paquete de acciones de Zhongchuang Aviation.

¿Retirada de Tianqi?

En una presentación inicial, Tianqi había declarado que su junta directiva había autorizado a la gerencia a vender la totalidad de sus acciones de SQM "en el plazo de un año y en el momento oportuno", según informó Bloomberg ayer.

Posteriormente, Tianqi canceló dicha presentación sin dar explicaciones, según la agencia. Una declaración revisada no mencionó la venta adicional, en cambio, señaló que el techo de venta era el equivalente a 1,25% del total de acciones de SQM. "El Mercurio" consultó a Tianqi si tenían contemplado vender más títulos de los 3.565.970 señalados, pero no obtuvo respuesta.

"Lo único que uno puede ir concluyendo es que, sí (Tianqi)

Marcó su mayor disminución desde el anuncio de la Estrategia Nacional del Litio, en 2023:

Acción de SQM se desploma tras noticia de que Tianqi venderá parte de su propiedad en minera chilena

La china Tianqi Lithium Corporation anunció su intención de vender hasta 1,25% de sus acciones, luego de que la Corte Suprema respaldara el acuerdo con Codelco.



La vicepresidenta senior de Tianqi Lithium, Wanyu Xiong, en una visita a Chile en 2024.

-9,03%
 fue la variación de la serie A de SQM ayer, luego de conocerse el plan de Tianqi.

vende todo, está vendiendo el derecho a elegir tres directores de la serie A, que tiene mayor poder político. Ahora, si está vendiendo el 1,25%, a lo mejor

es justo el límite para también seguir eligiendo tres directores y hacer liquidez, porque a lo mejor ellos necesitan esta caja de US\$ 206 millones", comen-



Fuente Bloomberg

Litio donde se anunció que el Estado entraría al salar de Atacama a través de Codelco.

Ayer, la serie A de SQM retrocedió 9,03%, hasta \$60.526 por papel. La serie B también disminuyó, en 5,34%, hasta \$63.423 por acción. Las bajas los títulos de SQM arrastraron al IPSA (ver nota de abajo).

Para la acción de SQM esto suele implicar presión de corto plazo y mayor volatilidad, porque la expectativa de colocaciones futuras funciona como un techo técnico mientras el mercado evalúa el ritmo y el mecanismo de venta, aunque el momento señalado es acotado y su efecto debería diluirse si el flujo es absorbido por inversores de largo plazo", comentó Santos.

La desinversión de Tianqi se da en un contexto en que sus intentos de frenar la asociación de SQM con Codelco en la justicia no han dado frutos. La empresa china escaló hasta la Corte Suprema su argumento de que para finalizar el acuerdo se debía someter a una votación de una junta extraordinaria de accionistas, mientras que la Comisión del Mercado Financiero (CMF) determinó que bastaba con la decisión adoptada en el directorio de SQM.

Finalmente, la semana pasada la Corte Suprema respaldó el criterio de la CMF y dio por zanjada la discusión ante la justicia. Luego de este fallo, Tianqi señaló que "continuará adoptando todas las acciones y recursos que sean necesarios para la defensa de sus derechos e intereses legítimos".

ta Guillermo Araya, gerente de estudios de Renta4.

Tianqi informó que "la enajenación de parte de las acciones serie A de SQM que posee la compañía no afectará la representación de la compañía en el directorio de SQM, ni constituirá ningún impedimento sustancial a la participación de la compañía en el gobierno corporativo de SQM".

En el pasado, Tianqi ya había vendido un paquete de acciones de SQM. A partir de diciembre de 2025, la empresa enajenó 748.490 acciones de la serie B de SQM. Actualmente, Tianqi es dueña de 62.556.568 títulos de la serie A, y ya no posee papeles de la B. La diferencia entre ambas series es que, en términos de gobierno corporativo, los papeles de la serie B entregan menos poder político.

"La lectura dominante del mercado es que el anuncio de Tianqi (refuerza) la idea de que el accionista busca recortar exposición en un contexto de fricciones con SQM por temas de gobernanza vinculados al acuerdo con Codelco", comentó Emanoelle Santos, analista de mercados de XTB Latam. Agrega que "el riesgo relevante es que el mercado interprete que el mercado interprete la operación como el inicio de una desinversión más amplia, en cuyo caso el descuento (en el precio de la acción) puede persistir hasta que haya claridad".

La mayor caída desde 2023

La noticia desde China repercutió en la acción de SQM, que anotó su mayor desplome desde el 21 de abril del 2023, el día siguiente a la presentación de la Estrategia Nacional del